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くらしの相談検索システム 

 どこの地域でどのような提案 

があるのか検索可能です！ 

発行日：令和５年１月３１日 

発行所：トヨタ自動車労働組合 

発行人：鬼頭 圭介 

編集人：吉野 英国 

印刷所：（株）トヨタエンタプライズ 

１、（仮称）豊田市博物館活用の考え  

私：現在まで資料館などで所蔵してきた資料を活用しながら、どの様に市民への郷土愛 

向上に向け、博物館活用の基本方針や構想はどの様か。 

また、令和 5 年より改定される博物館法への対応は。 

市：人づくりとまちづくりに寄与する博物館を目指しており、今回の法改正とも合致する方向性で整備をすすめてきた。 

登録博物館への申請は、資料借用や資料寄贈・寄託を推進する上で不可欠となる信頼性を高めるものであるため、将

来的に申請を念頭に運営を進めていきたいと考えている。 

２、持続可能な運営の取組み  

私：末永くこの新博物館を運営して行くことが望まれるが、持続的な博物館の運営のため集客の 

取組や運営上の課題に対して、どの様に対応するのか。また、所蔵品をどの様に展示して 

豊田市らしい展示を続けて行くのか。 

市：市民が総体として本市の歴史・文化・自然を理解できる場が存在してなかった。新博物館は全市域を網羅し、本市の価

値や魅力を発信し継承する拠点として整備する。初代カローラの実物展示では、元の所有者の記憶や製造に関わった

人々の記憶が共に紹介され、さらに観覧者がカローラにまつわる記憶を寄せることで、観覧者自身と豊田市の歴史との関

わりを実感いただける展示になるものと期待しています。 

３、市民の学び促進の取組  

私：市民が主体的に学べる博物館を目指すため、市民を巻き込んだ取組と合わせて、子供の頃から 

郷土愛向上に向けた取組が重要。それには小中学校との連携向上が鍵となる。「人づくり」を 

通して、どの様に市民の学びを促進させ郷土愛向上につなげるのか。 

市：現在、新博物館の開館に向け、市内小中学校および高等学校の教員と共に、新しい博学連携学習プログラムの作成を

進めています。また、全国的に汎用性が高いデータベースや ICT などの活用により、他の博物館の収蔵資料も一覧しな

がら、多様な観覧や学習が可能になることを目指します 

４、連携による つくりつづける博物館への取組  

私：市民の郷土愛向上に向け、博物館をつくりつづける取組みは、市民や地域の多様な主体 

との連携、また隣接する美術館や他市の博物館との連携も必要であり、既存の市の施設を 

どの様に活用し対応するのか 

市：新博物館では出前博物館や各種講座などを実施し、各地域の歴史継承にも取り組んでいく。 

また、各地区の交流館には、地区の歴史や自然を愛好する自主グループで活発に活動する方もおられるため、新博物館

から地域へ出向く取組だけでなく、地域の取組を新博物館で紹介することも重要と考えています。 

 イメージ図 

 豊田市のお寺が所蔵 

12 月議会での取組 郷土愛向上に向けた新博物館の取組について質問しました。 

https://www.kabanet.org/
https://consultation-of-living.appspot.com/


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議員活動紹介 

くらしの相談・地域活動 

国への要望活動 10/31 

 

 

 

視察 

会派 10 名と はまぐち参議院議員にて実施 

１道路・河川に関する要望 

・国道 153 号 豊田北バイパス、155 号 豊田南バイパス 

・国道 153 号 伊勢神改良 ・一級河川矢作川狭窄部河川改良 

２カーボンニュートラルに関する要望 

３デジタルトランスフォーメーションに関する要望 

要望先：経済産業省・デジタル庁・環境省・財務省・国土交通省 

近隣他市の取組や、市内のイベント・施設の取組の状況を現地にて確認しました。 

 

都市問題会議参加 10/13.14 

 財務省  経済産業省 

 
私 

政務官 秋野副大臣  

 
私 

 要望内容 

5 つの省庁に

要望書を提出

出来ました。 

浜口さんのお

取持ちに感謝

です。 

 
私 

交通安全 

＜概要＞ 

市内全ての小学 4 年生とその保護者、市内の事業所職員など計 12,600

人を対象に、身近な生活の中で危険を感じた（ヒヤリハット）場所や状況を調

査ヒヤリハット体験のあった市内の交通危険箇所（5,946 箇所）を地図上に

表示。また、交通危険箇所をクリックすると、ヒヤリハット体験の内容が表示。 

各小学校区単位で表示が可能。 

くらしの相談対応状況 

 ＜相談内容＞ 

高上２丁目交差点において、民家の塀に

より右方向の視界が悪く大変危険である。 

 

市役所の担当課に確認後、該当自治区の区長さんよりカーブミ

ラー設置の要望を出して頂くルールに成っていましたので、区長さ

んにお願いし、要望を出して頂きました。設置は R6 年度予定で

す。  

長崎県長崎市 出島メッセ長崎 

「個性を活かして『選ばれる』まちづくり～

何度も訪れたい場所になるために～」 

 

人口減少・超高

齢化への対応

のため、それぞれ

の市町の取組を

伺いました。 

 トヨタ紡織 歴史未来館  名古屋市 みなとアクルス  世界ラリー選手権  トヨタ自動車 モバイルトイレ 

 
直進方向 

 
右方向 

 視界が悪い‼ 

 

 カーブミラー設置を要望 

 

 
ジコゼロ大作戦「豊田市ヒヤリハット体験マップ２０２２」が公開されました。 

 

職場での交

通安全ミー

ティング等で

活用して下

さい。 

＜二次元コード＞ 

URL （http://2022.hiyari-result.com） 

私より、参加した子どもの

達の方が包丁の扱いが

上手かった！！ 

地域活動 
 地域ふれあい祭り 

 子ども食堂 

 
私 

 
私 

 

地区のマスコット 

くるみん・ますみん です。

よろしくね。 

http://wrs.search.yahoo.co.jp/_ylt=A7dPLVdkSndXS3QAI0SDTwx.;_ylu=X3oDMTFsNTFybXF2BHBhdHQDZ2dsBHBvcwMxBHByb3ADZ2lzZWFyY2gEcXADBHNjA0RSBHNlYwNzYwRzbGsDaW1n/SIG=17gkq7upe/EXP=1467536420/**http:/image.search.yahoo.co.jp/search?rkf=2&ei=UTF-8&gdr=1&p=%E8%BB%8A%E3%83%96%E3%83%AC%E3%83%BC%E3%82%AD%E3%81%AE%E3%82%A4%E3%83%A9%E3%82%B9%E3%83%88

